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执行基本药物指导价谨防“降价死”
国家发改委公布国家基本药物零售指导

价，约有45%的品种价格适当下调，平均降幅为
12%左右。 （10月22日《成都晚报》）

不少事实告诉我们，只要发改委宣布某种药
品降价，医院、经销商就减少甚至停止引进，药企
减少或者停止生产降价药品，导致降价药品从医
生处方与药房消失。而价格偏高，同种疗效的“新
药”马上被“开发”出来，迅速上市。

要真正避免伪“新药”架空基本药物零售指导
价格制度，仅靠有关部门监督、检查是远远不够
的。有关部门可对以前审批的各种伪“新药”来一
次全面清理，基本药物零售指导价格可以考虑按
药品成分确定，不以药名确定，保证药品性价，留
住百姓欢迎的降价药品。 踏雪痕

权力触角何以伸到了公众的庭院？
四川洪雅要求全县机关事业单位的在编干

部职工，必须在自家阳台上或庭院内栽种至少
两株三角梅。 （10月22日《华西都市报》）

在自家的庭院内或者阳台上，栽上几盆红花
绿叶的三角梅，这本来是清新空气、美化环境，令
人心旷神怡的事情，可真要将此作为强加于人的
行政命令，醉人的“香气”一旦掺入强制的“霸气”，
恐怕就不那么令人舒心了，由此遭到了一些人的

反对，也在情理之中。
“我要养”是一种需要，“要我养”是一种压

力。且不说这种强制措施是否合理合法，单就其
效果而言，强行压制之下收获的，恐怕也就是“一
阵风”式的养花“运动”。 郭兵

从合肥公交专车接送公务员看“国考”
公交车专线接送公务员，直接开到政务办

公楼。合肥市机关事务管理局负责人表示，为
节省购车费用才实行包车，所有公务员都是自
费乘车。 （10月22日“中安在线”）

这种貌似冠冕堂皇的理由本身就是特权思想
发酵的产物。同样是上班，都是为国家做贡献，普
通百姓就能自行上班，公务员为什么就必须有交
通补贴，不变现就得专车、包车接送呢。窥一斑而
知全豹。

公交接送事儿虽然不大，却凸显出公务员身
上的刚性优越感，那就是“特权”二字。由此便不
难理解 当下的“国考”为什么会热得烫手了。

可以说，正是公务员在个人上升空间以及住
房、医疗、养老等方面与普通职工的巨大差距，让
人们对进入公务员序列的渴望呈现出了一种病
态。想要为“国考”降温，形成合理预期，就必须撤
掉公务员身上的层层防护罩，从根本上改变人们
对公务员“福利待遇更好”的判断。 牛牛

话题：红旗阅兵车将批量生
产，造价400万拟售800万

网友发言
没有高成本，就没有高级车。这是基本常

识。还有，豪华车之所以成本高，主要原因是产
量少，研发费用、模具、制造工具的费用都要摊
到这些车上。 山东济南网友

一汽改弦易辙，重新拾起民族品牌的牌子，
将红旗车定位在高价格、高档次、高品位这样一

个制高点上，去与劳斯莱斯这样的世界顶级名车
竞争，这样才能找到发展出路！广西防城港网友

注意到该新闻最强调什么了么？防弹。这种
车卖给谁，大家一想就明白了。 江苏苏州网友

话题：四川宜宾民警兼职讨
债，4年为民工讨回500万

网友发言
民警讨债虽然有效，但在行政法上，显属越

权，须三思再行。 山东日照网友
问题是全国有那么多的老赖，有多少人

管？管得了吗？ 广东珠海网友

网民网民
大会堂大会堂
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最近发生了两起轰动全国
的大事，都跟媒体责任相关：一
起是内蒙古囚犯袭警越狱案，一
起是上海“钓鱼执法”风波。

就越狱事件而言，内蒙古
公安厅一名负责人在新闻发布

会上强调：“破获这起案件，新闻媒体的及时和大
量的报道，客观上最大可能地发动群众积极提供
线索，对逃犯起到有力的震慑。”不仅如此，向警方
提供重要线索、并对破案起了绝对作用的台几村

村民王来钱不只一次坦言，“从早新闻得知警方正
在追捕4名越狱逃犯，赶紧向警方报案”。

然而，同样是新闻报道和舆论监督，媒体在
上海浦东“钓鱼执法”事件上却遭到了截然不同
的礼遇。针对媒体记者采访时提出的疑问，调查
报告调查组成员之一、浦东新区城市管理综合执
法办公室副主任丁建国这样抱怨说：“事情演化
到今天，到底是司法在审理，还是舆论在审判？”

试问，如果没有众多司机对“钓鱼执法”的非
议和质疑，如果没有斩断手指证清白的司机孙中

界的“喊冤”，如果浦东新区的交通执法都是光明
正大的，媒体又怎会投来监督目光？媒体之所以
介入报道“钓鱼执法”事件，是因为越来越多的公
众对该事件的诸多细节和环节充满了疑问。

为了最大限度地借用和发挥新闻媒体的作用，
日前，湖北省纪委、监察厅、宣传部联合下发了《关
于发挥舆论监督作用推进反腐倡廉建设的意见》，要
求各级纪检部门建立与新闻媒体的联动机制，支持
舆论监督。类似做法，在全国其他省市也已有不同
程度的尝试了。对调查“钓鱼执法”的真相而言，新

闻媒体的介入和报道，只会像此前其促使内蒙古袭
警越狱囚犯迅速落网那样起到积极作用。

最高人民法院副院长景汉朝日前在《人民法
院报》撰文指出，“有些司法机关和司法工作人员
在思想上对传媒监督还有一种抵触情绪，认为传
媒介入就是找茬儿、挑刺儿、帮倒忙，设置种种障
碍限制记者的采访，这种认识和做法与现在国家
强调的公开审判、司法公正和舆论监督不相协
调”。笔者认为，这种批评不仅适合个别司法工作
人员，同样适合浦东新区个别抵触媒体的官员。


